

LE DEVELOPPEMENT DURABLE AU COLLEGE SAINTJOSEPH DE SAINT JUST SAINT RAMBERT 42

Ces actions prennent plusieurs formes :

Sensibilisation au gaspillage du pain :

Un contenant transparent a été placé au self, afin de déterminer l'importance des déchets en pain durant le temps du Carême, l'objectif étant que le niveau baisse chaque semaine, l'économie ainsi réalisée sera transformé en un don à l'association : Vol papillon d'amour (fondée par des parents d'élève pour venir en aide à leur 3ème enfant atteint de trois maladies rares!).

Les élèves ont réfléchi à des slogans, dont les affiches ont été disposées dans le self. Un des slogan : « **Le pain c'est bon à la santé faut pas le gaspiller !** »

Parrainage d'un enfant malgache :

Les professeurs d'éducation civique 5ème, ont décidé pour cette année de mettre en place des actions dans le cadre du parrainage d'un enfant avec l'Association Partage.



Les élèves ont vendu durant l'année : des viennoiseries, des pommes, ... à la récréation du matin. L'association est intervenue durant un cours pour présenter ses actions et la situation de certains enfants à Madagascar.

Projet d'aide pour le Sénégal avec une classe de 5ème :

Un élève de 5ème parti à Madagascar cet été a été touché par la pauvreté de certains habitants de ce pays, entré en France il était bien motivé pour leur venir en aide, il a sensibilisé ses camarades de classe et avec le soutien de son professeur principal et de la direction de l'établissement, il a réalisé une collecte de matériel scolaire ! Avec l'aide des adultes, il a cherché un organisme acceptant d'acheminer ce colis jusqu'au Sénégal !

Des actions pédagogiques :

Dans le cadre de l'accompagnement pédagogique, les élèves de 6ème répartis en plusieurs groupes durant l'année, ont travaillé les thèmes suivants :

- **le tri sélectif** : avec l'organisme Loire-Foréz Une intervenante a sensibilisé les élèves au tri par une animation puis ils ont visionné une vidéo afin de mieux comprendre l'importance du tri et la 2ème vie des objets recyclés ! Ils ont enfin réalisés des diaporamas, qui ont été projetés aux parents lors de la journée portes ouvertes.





- **l'impact des emballages dans l'environnement et l'alimentation équilibrée :**

Les élèves ont visionné la vidéo du web pédagogique sur la pollution en mer liée aux plastiques et ont réfléchi sur notre impact sur l'environnement. Avec l'intervention de Delphine des Jardins d'Oasis, les élèves ont participé à un goûter à partir de produits

qu'ils avaient apporté, ils ont constaté la part des emballages, triés ce qui pouvait être recyclé, ils ont pesé la part des déchets recyclables et non recyclables puis nous avons détaillé la composition des aliments et constaté que des produits chimiques (conservateurs, ...) sont très présents dans les goûtes achetés !

Une deuxième intervention a été l'occasion pour les élèves de préparer chez eux un goûter qu'ils ont consommé au début du cours suivants, nous avons à nouveau évalué les déchets, la composition et le prix de revient ! Ils ont surtout constaté que c'était bien agréable de réaliser un dessert en famille et que l'on savait bien quels étaient les ingrédients, ils ont aussi apprécié le goût de leurs préparations maison !

- **l'agriculture biologique :** après avoir visionné la vidéo sur l'agriculture biologique de l'émission C'est pas sorcier, les élèves ont réalisé des recherches sur des ouvrages sur les thèmes suivants : l'importance des vers de terre, les abeilles et leur rôle dans la pollinisation, les auxiliaires du jardin, l'hôtel à insectes, le travail de l'apiculteur, la coccinelle au jardin.

Les projets à venir :

- **Sur le plan pédagogique :**

des élèves de 6ème vont mieux connaître la composition du sol grâce à l'intervention d'une animatrice de la FRAPNA durant un cours de SVT.

- Le commerce équitable sera au programme du prochain groupe d'accompagnement en 6ème avec l'intervention de Delphine qui fera avec eux un jeu en extérieur.

- Dépôt d'un projet Ekoacteur en partenariat avec les Jardins d'Oasis

- **sur le plan technique :**

un espace va être aménagé près de la cuisine afin d'installer des composteurs dont le produit servira au projet jardin (à partir d'un espace actuellement en pelouse) .